

LA VERDAD

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Burgos: Un mes una peseta.
Fuera: Un trimestre 3,75 id.
Ultramar y Extrangero, un año 25 pesetas.
Número suelto 5 céntimos.

DIARIO CATÓLICO,

CON CENSURA ECLESIASTICA.

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Administración del Periódico,
Centro Católico, Lain-Calvo, 16.
Anuncios, Comunicados y Esquelas, precios convencionales.

LA SIN RIVAL.

Sociedad de Redenciones para la Península y Ultramar, la mas económica en la provincia.

Su representante, D. GUMERSINDO BRIOSO, ISLA, 13, 15 y 17, BURGOS.

Almanaques Americanos para 1894.

Almanaques del Corazon de Jesus.
» de Vidas de los Santos.
» de la Familia Cristiana.
Gran coleccion de cartones cromos de asuntos religiosos.

Lib. del Centro Católico Lain-Calvo 16

COLECCION

Sermones morales, Panegiricos, Homillas, Pláticas para Asociaciones religiosas.

OBRA ORIGINAL, compuesta por el

DOCTOR DON ZACARIAS METOLA,

Canónigo Lectoral de la S. I. M. de Burgos.

Precio en rústica 13 pesetas.

En pasta 16, para afuera 1 peseta mas y 50 céntimos.

ADVERTENCIA.

Rogamos encarecidamente á los Señores que nos honren con su suscripcion, se sirvan avisarnos lo antes posible para regularizar enbreve la administracion del periódico y su envio.

Igualmente agradeceriamos á las personas que no le aceptasen, se sirvieran indicarnoslo á cuyo efecto bastaria la devolucion del periódico con una nota en que asi lo advirtiesen.

LA VERDAD.

BURGOS 22 DE NOVIEMBRE DE 1895.

LA HIJA DE LA CARIDAD

¡Bendita institución!

Nada más grande, nada más sublime, nada más magnífico y conmovedor que el ver á esas heroicas y nobles hijas de la Caridad cruzar, con un valor que muchos combatientes envidian, los campos de batalla para cumplir su humanitaria misión. Allí donde la guerra cubre con el crespón de la muerte los sitios antes amenos y ahora erizados de fusiles y cañones; allí donde una nube de metralla y un diluvio de balas hace caer á montones seres humanos

empeñados en fratricida lucha; allí donde el peligro es más inminente, allí se vé aparecer serena y decidida á ese ángel del bien, á esa Hermana de la Caridad, que recibe en sus brazos al herido y auxilia sobre el mismo campo al moribundo en su postrer momento.

¡Bendita institución!, tenemos que repetir una y mil veces los que hemos tenido la *desgracia* ó la *fortuna* de encontrarnos en esos desesperados momentos de angustia y de dolor, en brazos de esos seres angelicales, y á ellos debemos la vida.

El año 1862, bajo los muros de Saigón (Cochinchina), recibía el que estas líneas escribe una terrible herida que le atravesó la espalda. Conducido al hospital inglés de Hong Kong, permaneció allí tres meses en el lecho, sin que un solo momento se separasen de la cabecera dos Hermanas de la Caridad, dos espíritus de consuelo, á los que debe su salud.

En el Norte de España, durante la guerra civil, ha habido actos tan grandes y tan heroicos de esas valientes Hijas de la abnegacion, que no hay pluma capaz de describirlos, pues están, unos con sangre y otros con el sentimiento de la gratitud, grabados en los corazones de cuantos la conocen, de un modo tan indeleble, que solo las lágrimas de gratitud brotan el recordarlas. Y para probar que no es la pasion, que no es ni local ni ilimitada á tal ó cual nacion el fruto que la sacrosanta Religion católica recoge en la abnegacion y servicios sublimes de

estas nobles Hijas, vamos á relatar un hecho del sitio de Strasbourg que tenemos á la visita:

«Durante el sitio de Strasbourg, en 1870, se hacia imposible permanecer un momento siquiera en las murallas: ¡tan terrible era la lluvia de proyectiles que sobre ellas caía!

«Cerca de mí, una granada hirió una mañana gravemente á un centinela. En seguida una Hija de la Caridad corrió á sostenerlo; pero en el momento mismo en que se inclinaba sobre el soldado, llegó otra granada y destrozó horriblemente á la religiosa. Una nueva Hija de la Caridad se precipitó entonces hacia nosotros y ocupó el sitio de la que acaba de morir.

—¡Retiraos!, —la dije yo con cierta rudeza,—ya lo veis, vuestro sitio es este.

—Perdon, mi General,—me contestó con una sonrisa que no olvidaré jamás,—ya sabéis el proverbio: *Cuando un vidrio se rompe, se pone otro en su lugar.*»

Allí, muriendo como valientes y ofreciendo á Dios su vida con un desinterés, con una caridad sin límites, están siempre esas mujeres cristianas, modelos de amor, modelos de fé, modelos de abnegacion. No les guía otro interés que el auxilio que puedan prestar á sus hermanos; todo su objeto es el bien; toda la recompensa que esperan no es de la tierra, es sólo del *único* que puede premiar con una *eternidad dichosa* tanta y tanta tortura, tanta y tanta pena como sufren esos ángeles al cumplir con su santa misión.

Aprended ahí, H. H. masones, librepensadores y dados al diablo por todos cuatro costados; aprended ahí lo que es la Religión católica, lo que puede la *Fé*, hasta donde raya la *Esperanza* en la recompensa divina y cómo se ejerce la *Caridad* por los cristianos. Vosotros, que no sabéis más que blasfemar y ser plantas exóticas allí donde brotáis; que dudáis de lo más divino y de lo más santo; que tenéis vendida vuestra alma á Lucifer, aprended cómo se practica la caridad cristiana, y esconded vuestros rostros y el de esas mujeres sin pudor y sin vergüenza que os hacen coro, allí donde veáis sólo la sombra, sólo la ligera silueta que describe la figura magnánima, sublime y grande de la noble *Hija de la Caridad*.

J. S.

COMENTARIOS

Hay quien se estraña de que existiendo en Melilla 13000 hombres con más de cien piezas de artillería, no puedan establecer sin peligro las comunicaciones entre Melilla y los fuertes que la rodean mientras que al General O'Donnell le sobraba con menos de ocho mil hombres, y un escaso número de piezas de artillería para ganar la batalla de los Castillejos, en que hubo que luchar con fuerzas muy superiores y mejor organizadas, que las que hoy se encuentran enfrente de Melilla.

A la verdad no sabemos porque esa estrañeza.

La razon es muy obia.

Qué hemos venido á menos.

Y retrocediendo en nuestra historia, hemos de convenir, que el tiempo que es pasado fué el mejor.

Gracias á las nuevas ideas de nuestros nuevos hombres, que llegarán á querer borrar hasta el recuerdo de lo que fuimos.

«Y continúa la estrañeza de que, después de pensarlo un mes, el señor Ministro de la Guerra se decidió á llamar á las reservas, sin tener en cuenta, que en caballería lo mismo

que en artillería, de poco sirve que se incorporen hombres á los cuerpos si les falta ganado para el servicio.»

Esto, no es más que gana de criticar, porque el remedio es sencillo y no habrá dejado de ocurrirsele al Ministro. Se compra aunque sea el que de desecho se haya vendido hace poco.

El medio no será muy económico porque se reducirá á pagar dos veces la misma cosa.

Pero salva del compromiso y cerca está quien paga.

Tampoco los de infantería tienen vestuario.

¿Y qué? mejor. Ahora que se encuentran reunidos los que han de incorporarse á sus cuerpos, se les toma medida y se les vuelve á enviar á casa hasta que esté terminada la confección.

A juzgar por las prisas que se observan en las operaciones de Melilla, habrá sobrado tiempo para concluirlos antes de que hagan falta.

Pero entonces, se dirá, ¿para qué les han llamado?

Pues para eso.

Para que ande el movimiento.

Pues Señor, que á confesion de parte relevo de pruebas.

Se atribuyen al General Lopez Dominguez las siguientes textuales palabras.

«Yo estoy decidido á no designar General en Jefe. Creo que por haber sido yo quien ha dirigido los preparativos de la campaña, me corresponde ir á Melilla á realizar las operaciones militares.

No se si para esto será un inconveniente ser ministro. Si lo es, creo de mayor importancia PARA MÍ la campaña de Melilla que la conservación de la cartera.»

Y nosotros que habiamos creido que lo de Melilla era *question nacional* y no de importancia solamente para el señor Lopez Dominguez.

Pero si ese Señor no mira mas que lo que á ÉL le importa, retírese el ejército y que vaya á Melilla solo y á su costa.

Con seguridad que no volvia de Capitan General.

Dicen que en la confianza está el peligro é indudablemente es verdad.

Si no, ahí estan los de Melilla que pueden dar testimonio.

Están defendidos y resguardados por diez ó doce mil hombres que, como es natural en tiempo de campaña, han de tener una vigilancia estrechada.

Confitados con esto los vecinos, salen de casa á recrearse y *hechar* un baile al son de la música, sin contar con que los moritos deseaban participar de la fiesta y llegaron hasta donde quisieron, contentándose con darles un susto en su misma casa y volviéndose sin novedad en su importante salud.

Aquí no cabe mas que un comentario.

Que cada vez nos esplicamos menos lo que e tá sucediendo en Melilla.

VARIETADES

Maria.

Obra de Dios y flor de su grandeza, un templo colosal quiso que hubiera lleno de gracia luz y gentileza; donde en el ara del Amor le diera, eterno sacrificio la pureza.

Templo vivo en las cimas de la gloria, que en ejes de diamante se añaiza; bella Sion de la divina historia, única piedra de la Santa Alianza, pináculo inmortal del monte Mória.

El sacrificio de Abraham creyente, con su heroico valor y su fé pura, ofreciéndole á Dios su hijo inocente, no fué mas que la imágen, la figura, de ese Sancta-Santum imponente.

Morada de refugio y alegría que los ángeles miran con anhelo, y á los mismos querubés estasia; llámase con razon *puerta del cielo*, y es la grandiosa corte de María.

Como entre nubes de zafir y rosa, naciente sol su resplandor destella, corriendo todas á su luz preciosa, así suben las almas en pos de Ella, la escala de Jacob maravillosa.

Unas llevando ricos luminares, que por doquier esparcen sus albores, otras rezando místicos cantares, ó entretejiendo peregrinas flores para el sublime Altar de los altares.

Quienes, en fin con singular porfia, el fuego de la gracia arrebatando, que cae en lluvia de oro y las rocía; ó estáticas de júbilo danzando al son de la celeste melodía.

Aves de luz, que pueblan los jardines del Paraíso eterno dilatados: cuyas selvas de mirtos y jazmines, por el divino sol arrebolados, cultivan con amor los serafines.

Flores de Nazaret, cuya blancura en el azul espacio centellea, y el manto forman de la Virgen pura; la Rosa angelical de Galilea todo candor modestia y hermosura....!

Oh, no turbemos con humana planta los acordes sublimes del Santuario; que de Jerusalem su triunfo canta, formando con los ecos del Calvario el Gloria excelsa de la Pascua santa.

De aquel alto Tabor transfigurado que el Sol eterno con su luz colora; cuya cumbre es un zénit abrasado; lleno de magestad arrobadora, y trono del Amor immaculado.

Allí aspirando en éxtasis ardiente efluvios de suavísima armonía, á la diestra de Dios esté María; con diadema de soles en la frente; y la luna á sus pies y la serpiente.

Allí bajo doseles de oro y grana en medio de su corte *sola* brilla, la Reyna de los cielos sin mancha; Madre del Verbo, Virgen soberana, Corredentora de la especie humana.

Allí la Esclava del Señor, se ofrece por todo el mundo en holocausto eterno; y nos concilia con afan materno á la Suma Bondad, que Ella merece, y por Ella en los hombres resplandece.

¡Oh, cuan hermosa estáis en esa altura, causando á todo el cielo regocijo, Eva fecunda, cuyo amor bendijo tantas generaciones sin ventura, destinadas al llanto y amargura.....!

¡Cuán admirable estáis bella Señora, junto al nuevo Jordan de aguas serenas; apacentando en lirios y azucenas el rebaño triunfante, que os adora como divina maternal pastora.!

¡Cuán inefable y tierna, casta Esposa el el tálamo santo recogida; donde el Padre benigno de la vida, dulce sueño de amor en Vos reposa, y Vos, eternamente en Él, dichosa!

Yo quiero amaros celestial María, y á vuestras plantas soberanas llevo, en Vos fijando la esperanza mía: y pues en cuerpo y alma á Vos me entrego, arda todo mi sér desde ese día, en vuestro puro inmarcesible fuego!....

JOSÉ LLORENS, PBRO.

NOTICIAS GENERALES.

A las 7 de la mañana del día de hoy han llegado á esta población 800 reservistas, para formar el segundo batallón del Regimiento de San Marcial; procediéndose inmediatamente á su alojamiento.

Se espera de un momento á otro la llegada de otros 800 para formar el segundo batallón del Regimiento de la Lealtad.

Sobre las once y media de la noche última, pasaron por esta población con dirección á Madrid, los reservistas que de Burgos y su provincia marcharon á entregarse á Miranda.

En este último punto fueron esplendidamente obsequiados por las autoridades y el pueblo que bajó á la estación con una música, regalándoles además una bandera.

Lo propio sucedió en Briviesca, viniendo los reservistas muy agradecidos de este pueblo.

En esta ciudad, la concurrencia que acudió á saludarles fué escasa, debido á lo intempestivo de la hora, creemos.

Sobre las 6 de la tarde del día 16, le fué sustraída al dueño de la posada de Gumiel del Mercado, Eustasio López, una maleta de cuero que contenía 200 pesetas.

De las diligencias practicadas, resultaron ser los autores del robo, Nicanora Sebastián Rubio y su marido Agapito del Campo, habiéndose hallada enterrada en una heredad de la propiedad de los mismos la maleta y una parte del dinero robado.

Dichos sujetos, en union de los efectos encontrados, han sido puestos á disposición del Sr. Juez de Instrucción de Aranda de Duero.

Los fusiles y cartuchos Mauser que han llegado á Melilla, serán repartidos á las tropas acto seguido de su desembarco.

El vendaval de estos días ha sido tan fuerte en Melilla que levantó muchas tiendas del campamento de Horcas Coloradas y descompuso algunos hornos.

En cuanto haya pasado el huracán se habrán levantado de nuevo las tiendas derribadas y compuesto los hornos, operaciones que no habrán dificultado la marcha de los trabajos de atrincheramiento.

El ministro de la Guerra ha dado órdenes para que embarquen y vayan á Melilla los primeros batallones de la Constitución y Toledo que están en Andalucía.

Aun no se sabe si se reunirán en Melilla 18 ó 20000 hombres; esto dependerá de los informes que dé el general Macías, y en este caso el completo marchará al mismo tiempo que el general en jefe.

Parece que el general Lopez Dominguez, hará que se resuelva el asunto tan debidamente de la cuestión del mando del ejército de Melilla presentando tres soluciones. Ir á Melilla de Ministro; ir de general en jefe renunciando la cartera ó marcharse á su casa.

Antes de resolver el Gobierno lo que hace al caso debiera consultar con los reservistas que se encuentran hace unos días sin cuartel, sin hogar, sin dinero y sin comida.

Publico es que no hay exageración en lo que decimos; muchos son los que están de puerta en puerta pidiendo limosna.

¿No es esto vergonzoso para un gobierno? ¿Han pensado los Ministros las consecuencias que pudieran traer tales circunstancias?

El príncipe de Croy, belga ha recibido el nombramiento de Camarero secreto de Su Santidad. El mencionado príncipe Fernando estudió en Roma en la Universidad Gregoriana, y acaba de ser ordenado Presbítero. El Papa le ha mandado que se traslade á Roma, y le ha destinado alojamiento en el Vaticano. Este nombre de Croy es muy conocido en la Historia de España, y un individuo de la familia fué Arzobispo de Toledo en tiempo de Carlos V.

Se anuncia la concesión de la púrpura romana á Mons. Stonor, inglés, Arzobispo titular de Trebisonda; y de muy antiguo conocido ya en la curia romana. Ha sido Delegado apostólico en Londres para llevar el palio al Cardenal Vaughan, Arzobispo de Westminster. Monseñor Stonor es cercano pariente de muchos grandes de Inglaterra, como el lord Norfolk y los lores Ashburnam y Deabighede.

Hemos recibido el libro titulado *Pequeñeces...* de los católicos españoles por uno de tantos. La naturalidad de que en él haga gala su autor juntamente con las interesantes cuestiones que trata le hacen por demás ameno y provechoso por lo cual nos atrevemos á recomendarlo á nuestros lectores.

Se vende al precio de 1'50 pesetas. Los pedidos á D. Arturo Voltes, Angel 3, Tortosa.

Por el interés general que tiene, publicamos el siguiente decreto:

Artículo 1.º Los individuos pertenecientes á la reserva activa á quienes comprenda alguna de las excepciones á que se refiere el art. 69 de la ley de reclutamiento de 11 de Julio de 1885 serán excluidos temporalmente del servicio activo permanente, continuando en sus casas con licencia ilimitada mientras subsistan las causas que motivan su exención.

Art. 2.º Los interesados ó sus familias podrán solicitar dicha exención del general ó comandante en jefe de la región á que pertenezca los regimientos de reserva correspondientes al punto en que hubieren fijado su residencia, según el pase que expidió el cuerpo en que causaron baja, ó el último punto en que residían con la debida autorización.

Art. 3.º La justificación de las exenciones, que habrá de unirse á la instancia, se verificará en la forma que determina el art. 79 de la citada ley.

Art. 4.º Los generales ó comandantes en jefe de los cuerpos de Ejército dispondrán no se incorporen á filas los individuos de la reserva activa que lo soliciten y á quienes comprenda alguna de las expresadas exenciones, disponiendo la baja en los cuerpos armados de dichos reservistas si ya se hubiesen incorporado á ellos.

Art. 5.º En el caso de ser llamados al Ejército activo los soldados condicionales á quienes se hace referencia en el párrafo tercero del art. 150 de la ley, se incorporarán á sus cuerpos los pertenecientes á la reserva activa que pueden exceptuados temporalmente por acojerse á los beneficios del presente decreto.

Los Frailes dominicos residentes en Cádiz han instalado en su convento un magnífico Hospital de sangre con camas para 40 heridos.

Hay en él dos habitaciones para oficiales. El Hospital cuenta con personal médico y con elementos suficientes para la asistencia de los heridos que procedan de Melilla.

CARTA DE MADRID.

Sr. Director de LA VERDAD

Madrid 20 de Noviembre de 1893.

Muy señor mío y estimado amigo:

La llegada al Riff del hermano del Sultán no al frente de 2.000 caballos, sino de desmembrada escolta, ha hecho entrar en una nueva fase los sucesos de Melilla.

Hasta ahora el recurso de las conferencias para ganar tiempo parecía privativo de las kábilas, que llevaban como un zarandillo al bajá del campo rifeño en negociaciones con el desgraciado general Margallo, mientras ellas se abastecían de los elementos necesarios para romper la tregua cuando bien apercebidos entendían, que podían dar un mal rato á las fuerzas de nuestro ejército. Pero por lo visto la táctica rifeña ha formado escuela y de ella aparece como discípulo aventajado, sino como consumado maestro el hermano del Sultán, que comienza por pedir, que cesemos de hostilizar á los rifeños mientras él en vez de someterlos, se declara su embajador cerca del general Macías.

Tal proceder es inadmisibile pues la proposición hecha por el hermano del Sultán mas parece encaminada á burlarse de España que á darta las satisfacciones que se la deben por los agravios que ha recibido. Este es el parecer unánime de todos cuantos comentan la embajada con que ahora se vienen los moros y tambien el parecer del general Lopez Dominguez que no ocultaba anoche su opinión contraria á la concesión de cualquier prórroga por pequeña que fuera que dilatara las operaciones militares contra los rifeños. Pero por eso mismo, por que esa es la opinión unánime del pueblo español, es

de temer que no sea la de todo el gobierno y muy especialmente la opinión del Sr. Moret que todo lo oía á sus aptitudes diplomáticas, sino es ya que obedece á las presiones misteriosas que parecen ejercer su acción en el asunto de que se trata.

Esto se ha de ver en el primer consejo de ministros que se celebre y que hoy mismo debiera celebrarse, si el Sr. Sagasta no temiera una divergencia de opinión que diera al traste con el ministerio que dirige. Pero por que la teme y por que aquí en España bajo la dominación del liberalismo, todo se subordina al mezquino interés de partido, todavia el presidente del Consejo de ministros vacila en reunir á sus compañeros, y anoche mismo decia que ninguno de los ministros le habia pedido con urgencia la reunion del consejo y que además convenia aplazarlo hasta no saber las proposiciones que formule el hermano del Sultán en su entrevista con el general Macías.

Que de estas vacilaciones del Sr. Sagasta puede surgir un grave conflicto es cosa que todo el mundo pronostica y presiente; que entretanto anda en tela de juicio el decoro de España y el prestigio de nuestro ejército ante las kábilas rifeñas es cosa que se vé y se palpa, y que de tal sistema de componendas y aplazamientos solo pueden resultar mayores sacrificios de hombres y dinero para España al fin y á la postre, es cosa tambien que todo el mundo rece a y teme con, por desgracia, sobrado fundamento.

Pero así vá todo y así anda ello bajo el poder de gobiernos liberales que todo lo sacrifican ante el temor de verse obligados á soltar la sarten del presupuesto que tienen cogida por el mango.

Y no digo mas porque al buen entendedor con pocas palabras basta para hallarse, como quien dice, al cabo de la calle.

Suyo afectísimo

El Corresponsal.

Servicio especial de LA VERDAD

TELEGRAMAS.

Madrid 21.—8 n.

A consecuencia del tumulto que ayer tarde promovieron 3.000 reservistas reunidos en Jetafe á causa de no tener ni acuartelamiento ni socorros, han salido esta madrugada para dicho punto dos batallones de cazadores encargados de restablecer el orden.

Madrid 21.—8'25 n.

Segun se dice, de la colision habida entre los reservistas y la guardia civil en Jetafe, resultaron dos guardias heridos y contusos algunos reservistas.

Todo el mundo censura la impresión del gobierno en este asunto; pues el conflicto pudo evitarse sin mas que haber dispuesto lo necesario para el acuartelamiento en diversos puntos de tan crecido número de reservistas.

Madrid 21.—9'10 n.

La version ministerial que atribuía á travesuras de muchachos los petardos que antes de ayer estallaron en Valencia, no ha sido confirmada por desgracia.

Anoche estalló otro petardo de grandes dimensiones forrado de cobre y cargado al parecer con dinamita.

A Dios gracias no produjo victimas; pero si un pánico horrible entre la muchedumbre de forasteros que con motivo de la celebracion del Congreso Eucarístico se halla actualmente en Valencia.

Madrid 21.—9'40 n.

Todavía, y á pesar de las activas pesquisas de las autoridades en averiguacion de los autores de tan salvajes atentados, de Valencia, estos no han sido habidos.

Se ha ordenado por el gobernador de la provincia la detencion de las personas conocidas por sus ideas anarquistas.

Madrid 21.—10 n.

Segun telegramas oficiales, ayer ocurrieron en la isla de Tenerife las siguientes invasiones y defunciones de colera:

Capitil: 23 y 6.

Laguna: 1 defuncion.

Candelaria: 3 y 3 respectivamente.

Madrid 21.—11'35 n.

Se han suspendido las hostilidades en Melilla, el convoy que salió para Rostro Gordo llegó sin ser ostilizado por los rifeños pudiendo hacerse el abatecimiento de viveres sin novedad. Además de los graves asuntos de la campaña, se tratará mañana en el Consejo, caso que llegue á celebrarse de la combinacion de gobernadores anunciada para cuando pasase el periodo electoral.

Madrid 21.—12 n.

Se ha resuelto pacíficamente el conflicto originado por la concentracion de reservistas en Getafe. En vista de que allí ira imposible su alojamiento han sido embarcados para distintos puntos.

Madrid 22.—2 m.

Probablemente se celebrará hoy la anunciada entrevista del general Macías con el hermano del Sultán.

En los círculos políticos reina gran desanimacion siendo absoluta la carencia de noticias.

T.

Bolsa del 21 de Noviembre de 1893.

4 por 100 interior.	64'45
Pequeños.	68'10
Fia mes.	65'65
Exterior.	75'40
Pequeños.	75'80
Amortizable.	00'00
Pequeños.	75'50
Cubas 1886.	105'25
Id. 1890.	94'60
Banco de España.	377'00
Tabacalera.	154'50

CAMBIOS.

Paris vista.	23'00
Id. 8 dias fecha.	00'00
Londres vista.	30'98
Id. 90 dias fecha.	00'00

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del día 23 de Noviembre.

Santa Lucrecia virgen y martir.

La antigua ciudad de Merila en España, fué patria de Lucrecia, hija de nobres y cristianos padres, quienes desde la infancia la educaron en el santo temor de Dios. Apenas tuvo discrecion cuando le consagró su virginidad, pero el mundo comenzó á tender lazos á su inocencia atraidos sus amadores por su rara y brillante hermosura. No fué posible hacerla variar por cuya causa algunos jóvenes atolondrados tomaron el partido de delatarla al cruel Daciano. Hizola comparecer ante su tribunal y se valió de los más fuertes atractivos para seducirla, pero como viera que todo era en vano, para acabar con ella de un golpe mandó degollarla. La santa recibió la sentencia con alegría y en el camino al suplicio daba gracias al Señor por la honra que la dispensaba muriendo por la gloria de su santo nombre. Llegaron al sitio designado para la ejecución y puesta de rodillas, la espada separó su cabeza del cuerpo virginal y su bendita alma voló á la mansión dichosa á recibir la duplicada corona del martirio y de la virginidad en 23 de Noviembre por los años d. 310

CULTOS.—Continúan los que en sufragio de las benditas Almas se vienen celebrando en la parroquia de San Lorenzo.

En la misma iglesia continúa la novena que ayer comenzó tambien por las benditas Almas.

BURGOS.—Imp. y lib. del Centro Católico.

Sin competencia; guerra al cartón. En la zapateria de Antonino Gutierrez y Perez, Plaza Mayor, núm. 49, se construye toda clase de

ULTIMA NOVEDAD.-GRAN SURTIDO

EN

DEVOCIONARIOS

de las principales casas de España y Extranjero, encuadernados en piel de color y relieves: en tafilete corte dorado; en chagrin, piel de Australia, Suecia, Levante y de Rusia; en búfalo, carey, concha, nácar, marfil, etc., etc., capaces de satisfacer el gusto más exquisito.

Los hay tambien con letra grande para personas de vista cansada.

SIN COMPETENCIA EN LOS PRECIOS.

CENTRO CATÓLICO LAIN---CALVO, 16. BURGOS.

NORMA DEL CATÓLICO

EN LA

Sociedad actual

DIÁLOGOS CATEQUÍSTICOS

PARA

los católicos del siglo XIX,

POR

EL PADRE ANGEL MARIA DE ARCOS

de la Compañía de Jesús.

ÚLTIMA EDICION

Librería del Centro Católico, Lain-Calvo, 16, Burgos.

Obras editadas en la misma casa.

Los Mayos.
Viag.s célebres.
Cuentos y patrañ s.
Las Hermanas de los Angeles.
La Colombiada.
El Labrador Español.
La Escala Espiritual.
El primer viernes.

Método para explicar la Santa Misa.
Necesidad de la buena educacion.
Miscelánea literaria.
El libro de La Guardia.
Episodios militares del Ejército de África.
¿Es lícito á un católico.....

Grandes Almacenes de géneros

DE

JOAQUIN NAVARRO GONZALEZ.

Plaza Mayor, núm. 30,

BURGOS.

CASA EN HARO.

Paquetería, perfumería, bisutería, tubos, espejos, quincalla, cuchillería, zapatillas, gorras, artículos de caza, cepillería, calzado para niños,

guitarras, acordeones, sombrillas, abanicos, bastones, dominós y batería de cocina.

TELÉFONO 183.

Invitación para participar á la próxima

Gran Lotería de Dinero.

500.000

Marcos

ó aproximadamente

Pesetas 700,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1	Premio á M.	300000
1	Premio á M.	200000
1	Premio á M.	100000
2	Premios á M.	75000
1	Premio á M.	70000
1	Premio á M.	65000
1	Premio á M.	60000
1	Premio á M.	55000
2	Premios á M.	50000
1	Premio á M.	40000
5	Premios á M.	20000
3	Premios á M.	15000
26	Premios á M.	10000
56	Premios á M.	5000
106	Premios á M.	3000
253	Premios á M.	2000
6	Premios á M.	100000
756	Premios á M.	1000
1237	Premios á M.	500
33950	Premios á M.	148
18991	Premios á M.	300

200, 150, 127, 100,
94, 67, 40, 20.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene 110,000 billetes, de los cuales 55,400 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 54600 billetes gratuitos importa

Marcos 10,816,425

ó sean aproximadamente

Pesetas 15,000,000.

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 55,400 premios hallaran seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 35,000, ascien e en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podrá en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialm-nte 300,000; 200; 000 Marcos etc

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran lot-ria de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servir- n añadir á la vez los respectivos importes en billetes de banco, libranzas de Giro Mútuo, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 9.—

1 Billete original, medio: Pesetas 4,50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como tambien la in talacion de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin to-tos los por- enores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan previstos de las armas del estado, como tambien el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á to o interesado la lista oficial de los numeros agraciados, prevista de las armas del estado. El p-go de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no conviniera á los interesados los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido nos será restituido. Se envía gratis y franco el prospecto á quien lo solicite. Los pedidos deben remitirse directamente e lo mas pronto posible, pero siempre antes del

30 de Noviembre de 1893.

Valentin y Comp.

Expendudria general de loteria.

HAMBURGO.

Alemania.